



Jahresbericht des

1. Kommandanten

der Freiwilligen Feuerwehr Haidlfing

für den Berichtszeitraum vom 08.03.2020 bis 31.03.2021

Sehr geehrte Kameradinnen und Kameraden,
sehr geehrte Mitglieder und Ehrenmitglieder,

aufgrund der Corona-Pandemie kann eine Jahreshauptversammlung in Präsenz derzeit nicht stattfinden, deshalb lege ich Euch meinen Jahresbericht für den Berichtszeitraum vom 08.03.2020 bis 31.03.2021 nunmehr in schriftlicher Form dar, welcher in diesem Jahr den mündlichen Bericht in der Jahreshauptversammlung ersetzt. Der Bericht hält sich in diesem Jahr in Grenzen, da aufgrund der COVID-19-Pandemie der Ausbildungs- und Übungsbetrieb fast ganzjährig untersagt war und ein Ausbildungs- und Übungsbetrieb nur kurzzeitig stattfinden konnte.

1. Mitgliederstand

Die Freiwillige Feuerwehr Haidlfing zählt zum 31.03.2021 **50 aktive Mitglieder** (ab 16 Jahren). Diese untergliedern sich in

- **50 Aktive**, (46 männliche und 4 weibliche Feuerwehrdienstleistende),
inkl. 5 Doppelmitgliedschaften;
- **10 Jugendliche**, davon 7 männliche und 3 weibliche Feuerwehranwärter.

Von den derzeit **50 Aktiven** sind:

- 20 Atemschutzgeräteträger
- 14 Gruppenführer
- 24 Maschinisten mit Führerscheinklasse 2 bzw. CE

Eintritte/Übertritte:

Aus der Jugendgruppe ist ein Jugendlicher in die aktive Mannschaft gewechselt.

2. Einsätze

Im Berichtszeitraum vom 08.03.2020 bis 30.03.2021 wurde die Feuerwehr Haidlfing zu insgesamt 37 Einsätzen alarmiert. Sie gliedern sich in 20 Brandeinsätze, wobei hierunter 13 BMA-Einsätze fallen; 16 Technische Hilfeleistungen und 1 ABC-Einsatz.

Ein Unwetter verursachte am 10.07.2020 im Ortsteil Haidfing mehrere Sturmschäden, die abzarbeiten waren.

Ein größeres Brandgeschehen stellte der Brand einer Scheune im Pilstinger Moos dar, zu welchem wir am 06.10.2020 zu einem Löscheinsatz unter Atemschutz mit weiteren Wehren alarmiert wurden.

Statistisch lassen sich die Einsätze wie folgt aufschlüsseln:

| | |
|---|-----------|
| Einsätze im abwehrenden Brandschutz (Brände) | 20 |
| Einsätze im Technischen Hilfsdienst (THL) | 16 |
| Einsätze im ABC-Gefahrstoffen | 1 |
| Sicherheitswachen | 0 |
| Sonstige Tätigkeiten | 0 |
| Summe | 37 |

Konkret bedeutet dies in Einsatzstunden:

In den abgearbeiteten 37 Einsätzen wurden durch unsere Aktiven insgesamt 302 Einsatzstunden abgeleistet.

Im Berichtszeitraum wurden keinerlei Verletzungen unserer Einsatzkräfte festgestellt.

Unterstützungsfahrten Corona-Pandemie

Die FF Haidfing wurde mit dem Gerätewagen Logistik im April 2020 zur Unterstützung des Katastrophenschutzes des Landkreises Dingolfing-Landau zu Logistik-Fahrten zur Beschaffung von Hygieneartikeln (z. B. OP-Masken, Desinfektionsmittel, etc.) für die Corona-Pandemie angefordert.

3. Ausbildung/Weiterbildung

3.1 Modulare Truppausbildung (MTA)

Aktuell befinden sich 6 Personen in der laufenden MTA-Ausbildung. Diese musste ebenfalls wegen Corona einen unfreiwilligen „Stopp“ einlegen, da man die Praxisteile nicht abhalten durfte. Seit Januar 2021 findet die theoretische Ausbildung „Online“ statt. Sobald die Pandemiebeschränkungen es zulassen, werden wieder Praxisteile in Präsenzform angeboten.

3.2 Atemschutz

Im Berichtszeitraum wurde ein Termin in der Atemschutzübungsanlage in Dingolfing durch 4 Aktive wahrgenommen. 3 Aktive besuchten den holzbefeuerten Brandübungscontainer.

Die Atemschutzausbildung musste aufgrund Corona im Jahr 2020 immer wieder komplett eingestellt werden.

Am 16.06.2020 konnte unser Atemschutzgerätewart an einer MSA-Fortbildungsveranstaltung des Landkreises Dingolfing-Landau teilnehmen.

4. Übungen

Im abgelaufenen Berichtszeitraum fanden 16 Übungen in kleinen Gruppen gemäß jeweils gültigen Infektionsschutzvorgaben des LFV Bayern statt. Die UVV-Schulung 2021 sowie eine Funkschulung wurden online abgehalten. Desweiteren wurden Schulungen durch die Wasserwacht Dingolfing-Landau und des Notfallmanagements der Deutschen Bahn online abgehalten.

4.1 Fahrsicherheitstraining

Der KFV Straubing-Bogen bot uns wieder zwei Termine für ein Fahrsicherheitstraining an, wobei ein Termin coronabedingt abgesagt werden musste und ein Termin am 19.09.2020 mit 2 Personen stattfinden konnte. Auch in 2021 werden wir voraussichtlich wieder Plätze im Fahrsicherheitstraining erhalten.

5. Jugend

In einer kleinen Lücke zwischen dem Lockdown im März 2020 und August 2020 konnten wir ab 03.06.2020 mit unseren Jugendlichen in kleinen Gruppen unter Einhaltung des Hygienekonzeptes wieder Übungen abhalten.

6. Besprechungen/Kommandantenunterweisungen

Es fanden zwei Besprechungen mit 1. Bgm. Franz Aster und eine Kommandantenbesprechung im Gemeindegebiet statt.

7. Sonstige Aktivitäten

Es wurde im Berichtszeitraum eine Vorstandschaftssitzung abgehalten.

8. Dankesworte

Zum Abschluss des Berichtes darf ich mich bei den Führungskräften auf Landkreisebene für die gute und konstruktive Zusammenarbeit bedanken, namentlich bei

- Herrn KBR Josef Kramhöller,
- Herrn KBI Dionys Härtl, der nun am 01.03.2021 in seinen wohlverdienten Ruhestand ging, bei diesem möchte ich mich für seine stete Unterstützung bedanken und darf ihm für seine weitere Zukunft alles Gute und viel Gesundheit wünschen.
- KBM Andreas Miller,
- KBM-AT Johann Kulzer und
- KBM-IT Alfons Hallschmid

Auch bei 1. Bgm. Franz Aster, Rainer Spielberger und den Mitarbeitern des Rathauses sowie den Markträten und den Bauhofmitarbeitern darf ich mich ebenfalls bedanken.

Bedanken möchte ich mich auch bei den Nachbarwehren FF Wallersdorf, FF Haidenkofen, FF Ganacker, FF Pilsting für die stets gute und kameradschaftliche Zusammenarbeit.

Ein „Danke“ auch an meinem Stellvertreter Andreas Sagstetter, den Gruppenführern, den Gerätewarten Fritz Waas und Thomas Hillmeier sowie AT-Gerätewart Stefan Hillmeier, die stets um die Einsatzfähigkeit unserer Fahrzeuge und Gerätschaften besorgt sind und auch während der COVID-19-Pandemie die Fahrzeuge und Gerätschaften gewartet und geprüft haben.

Bei den Vorständen Manuel Gritsch und Stefan Gradinger sowie bei der gesamten Vorstandschaft darf ich mich ebenfalls für die gute Zusammenarbeit bedanken.

Meiner aktiven Mannschaft darf ich ganz besonders für deren im Berichtszeitraum geleisteten Einsatz-, Übungs- und Arbeitsstunden danken, welche ihre Freizeit zum Wohle der Gemeinschaft geopfert haben.

Auch bei unseren Jugendlichen der Jugendwehr darf ich mich herzlich bedanken, auch diese waren in Zeiten des Lockdowns bereit, sich „online“ weiterzubilden und nahmen ohne Fehlzeiten an den Online-Ausbildungsteilen teil.

Ich darf mich auch bei allen unseren passiven Mitgliedern bedanken, die uns im „Stillen“ unterstützen.

Ich wünsche mir weiterhin eine gute und kameradschaftliche Zusammenarbeit und bitte Euch auch weiterhin um Beteiligung an Einsätzen und Übungen.

Im Hinblick auf die Corona-Pandemie darf ich euch alle weiter um Einhaltung der Hygieneregeln im Einsatz- und Übungsdienst bitten, damit die gesamte Mannschaft vor einer Ansteckung geschützt werden kann.

Für das kommende Einsatzjahr wünsche ich der gesamten Mannschaft gesunde, unfall- und verletzungsfreie Einsätze und Übungen.

Ich bedanke mich für Euer Interesse und beschließe meinen Bericht mit unserem Leitspruch

„Gott zur Ehr – dem nächsten zur Wehr“.

Haidlfing, den 01. April 2021

gez. Bernd Ertl
1. Kommandant FF Haidlfing